

B

**ECONOMÍA
GENERALES
PAÍS
OPINIÓN
JUDICIALES**

BOLSA		
	CANT.	VALOR
IBRCOLOMB	5.254.036	42.720
ICOLCAP	1.613.465	16.462
ECOPETROL	7.169.948	3.425
GBB	4.771.815	2.480
BOCOLUMBIA	246.160	42.520
CNEC	683.379	11.980
ISA	389.527	18.900
PFAVAL	4.775.254	1.475
PFGROUPSURA	252.587	27.700
CELSA	1.459.869	4.700
CEMARGOS	1.126.976	5.800

DIVISAS	
Ayer	HOY
DÓLAR	\$3.398,05
Compra	\$3.370
Venta	\$3.424
EURO	\$3.670,25
REAL	\$775,867

DTF %	
Efectivo Anual	4,43
Trim. Anticipo	4,31
Trim. Vencido	4,36

TASAS CAPT	
A 180 días	4,77%
A 360 días	5,42%

TCC %	
Efectivo Anual	4,05
Trim. Anticipo	4,36
Trim. Vencido	4,41

PETRÓLEO	
Barril Brent	US\$57,81

METALES	
Oro 100g	\$62.986,42
Plata 100g	\$1.779,55
Plata 10g	\$1.699,42
Plata 1kg	\$17.017,78
Platino 100g	\$104.520
Platino 1kg	\$10.265,09

CAFE	
Libra	US\$1,09

Mario Pardo Bayona asume presidencia de BBVA

BBVA designó a Mario Pardo Bayona como nuevo presidente ejecutivo en Colombia, en sustitución de Óscar Cabrera. Pardo está vinculado al grupo desde 2008.



Jon Mirena Bilbao Baroja fue gerente general de Monómeros desde marzo del año pasado.

Renunció Jon Mirena Bilbao Baroja, quien fue designado como gerente de la compañía y designado por Juan Guaidó el año pasado.

Monómeros tendrá nuevos miembros de junta directiva

Por Nilson Romo Mendoza

Monómeros informó ayer que la junta directiva de la compañía tendrá dos nuevos miembros e hizo oficial la renuncia del ingeniero Jon Mirena Bilbao Baroja. Carmen Elisa Hernández, presidenta de la junta directiva de Monómeros, en diálogo telefónico con EL HERALDO desde el centro del país, indicó que Jon Bilbao Baroja renunció al cargo de gerente general sin dar mayores detalles. "Él tendrá sus razones personales. Estamos en un maremágnum del exilio tratando de apoyar el proceso en Venezuela donde estamos", dijo la presidenta de la junta directiva de Monómeros, que tiene su planta en Barranquilla. La ingeniera Carmen Elisa Hernández indicó que la

misiva de Bilbao Baroja fue presentada a los integrantes de la junta y Pequiven. Esta compañía es la que regula y representa a los accionistas. "No dio mayores explicaciones y nos deseó suerte en lo que viene". Bilbao estuvo en el cargo en Monómeros desde el 21 de marzo de 2019 cuando llegó como la cabeza de la compañía en operación y administración y terminó como gerente hasta este mes. Su designación fue hecha por el presidente interino de Venezuela y reconocido por más de 50 países, Juan Guaidó, y fue confirmado por la Asamblea de Accionistas de la compañía realizada el 10 de abril del año pasado. En aquella asamblea también se hizo el nombramiento de los otros cuatro miembros principales de

la junta directiva de la empresa filial de Pequiven, también designados por Guaidó, quienes son los venezolanos Carmen Elisa Hernández de Castro, José Alberto De Antonio Cabre, José Ignacio Álvarez González y el colombiano Yadir Jalaff Reyes. La junta directiva de Monómeros está conformada hoy por Luis Hurtado, director principal; Ramón Crespo, director principal; Nelson De la Roca y Carmen Elisa Hernández. La junta ha tenido cambios desde el año pasado. Nelson De la Roca había sido designado suplente después de otra vacante que dejó uno de los miembros en agosto, contó Carmen Elisa Hernández. "Ahora Roca sube al cargo principal en la junta. En Caracas se han hecho unas

designaciones y que aún no están registradas en la Cámara de Comercio de Barranquilla, porque estamos esperando que la junta de accionistas haga su reunión y lo designe", agregó la presidenta de la junta de Monómeros. Medios venezolanos informaron que el pasado 12 de febrero la Asamblea Nacional del vecino país había designado a dos nuevos miembros de la junta directiva de Monómeros: Fernando Mariano Paredes y Paúl Dugarte en reemplazo de Jon Bilbao. Sobre estos nombramientos, la junta directiva espera órdenes. Hernández admitió que les sugirieron que había que reemplazar a Bilbao y que Nelson De la Roca regresaría a ser suplente para quedar con dos vacantes.

"Supersociedades levantó medida de control": Hernández

Monómeros fue informada hace un par de semanas.

A Monómeros Colombo Venezolano, filial de Petroquímica Venezolana (Pequiven), le fue levantada la medida de control de la Superintendencia de Sociedades. Así lo confirmó en exclusiva para EL HERALDO Carmen Elisa Hernández, presidenta de la junta directiva de Monómeros. Desde el 11 de abril del año pasado la Supersociedades sometió a control a la compañía tras un análisis de su situación financiera, jurídica y administrativa. "No lo habíamos hecho oficial a la espera de que los auditores hicieran sus comentarios sobre los estados financieros, y para hacer los anuncios públicos, los estados contables de 2019 e informar que Supersociedades levantó la medida de control que nos llegó el 11 de febrero", aseguró la presidenta de la junta directiva de Monómeros.

La Supersociedades es la entidad, adscrita al Ministerio de Comercio, que ejerce en representación del presidente de la República la inspección, vigilancia y control de sociedades mercantiles. El control de Supersociedades coincidió con la fecha en que la asamblea de accionistas aprobó el nombramiento de la junta

directiva de la compañía, que tomó posesión con Jon Bilbao al frente de este órgano directivo. Después de más de 10 meses de atender las solicitudes de Supersociedades sobre el gobierno corporativo, las medidas para tomar control financiero y tener licencias de la Oficina del Tesoro para las filiales pequeñas para poder operar en todos los mercados financieros, dijo Carmen Elisa Hernández que han cumplido con el plan. "Ha sido demostrarle que estamos gerenciendo bien la empresa y que tenemos un plan bien definido. Supersociedades ha visto la confianza", dijo. La decisión de la Oficina de Control de Bienes Extranjeros de EEUU también fue un impulso para la empresa. "Deben tener la confianza de que desde el gobierno interino del presidente Juan Guaidó están muy pendientes de lo que ocurre en Monómeros. Seguimos trabajando en nuestra capacidad y devolverle la empresa que han tenido en Barranquilla, Atlántico, y como una empresa productiva aprovechando su capacidad en sus activos. Estamos adelantando todas las acciones que estén orientadas hacia el objetivo de un cambio de orientación estratégica, integrarnos al agro colombiano de forma útil y hacer crecer a la compañía". NRM



La ingeniera Carmen Elisa Hernández, presidenta de la junta directiva de Monómeros.

INGRESOS OPERACIONALES DE GRUPO ÉXITO CRECEN 6,3%



Carlos Mario Giraldo

Antes de finalizar el primer trimestre de 2019, las grandes y medianas empresas tendrán que reportar sus balances financieros a la Supersociedades. Éxito, uno de los grupos empresariales del país, reportó que el año pasado sus ingresos operacionales crecieron 6,3% con respecto a 2018. El Grupo Éxito logró el año pasado ingresos operacionales por \$15,29 billones, y su Ebitda recurrente fue de \$1,28 billones con un margen de 8,4% sobre el total de los ingresos. En Colombia, los ingresos fueron de 11,75 billones de pesos, con un cre-

cimiento del 4,8% frente a 2018 y se registró el mejor desempeño de ventas de los últimos tres años con un incremento de 4%. "En Colombia se registró el mejor desempeño gracias a los formatos de valor como Éxito wow, Carulla FreshMarket y Surtimayorista; a la modernización de los canales de comercio electrónico, los resultados del negocio inmobiliario y de los negocios complementarios", dijo Carlos Mario Giraldo, presidente Grupo Éxito.

El 89% de las reservas probadas de Ecopetrol están en Colombia

La compañía tiene 10% de los activos en Estados Unidos.



Descubrimiento de Ecopetrol en Puerto Wilches.

Ecopetrol, compañía estatal de hidrocarburos nacionales, informó que al cierre de 2019, las reservas probadas netas del Grupo Ecopetrol fueron de 1,893 millones de barriles de petróleo equivalentes (mbpe). El índice de reemplazo de reservas fue de 169% y la vida media de reservas equivale a 7,8 años. Estos resultados muestran, según la compañía, que el 89% del balance total de reservas probadas se encuentra en Colombia, siendo representativa la

participación de los activos ubicados en Estados Unidos (10%). El año pasado, el Grupo Ecopetrol incorporó 408 mbpe de reservas probadas, lo cual representó un crecimiento del 33%

frente a lo incorporado en 2018. La producción total acumulada del año fue 242 millones de barriles de petróleo equivalentes. Del balance total de reservas, el 73% es crudo y el 27% corresponde a gas.

Ecopetrol indicó que las reservas fueron estimadas con base en los estándares y metodología de la Securities and Exchange Commission (SEC) de los Estados Unidos. El 99% de las reservas fueron certificadas por cinco reconocidas firmas especializadas independientes (Ryder Scott Company, DeGolyer and MacNaughton, Gaffney, Cline & Associates, Sproule International Limited y Neatherland Sewell & Associates). El precio definido por la SEC utilizado para la valoración de las reservas de 2019 fue US\$ 63 por barril Brent frente a US\$ 72.2 en el 2018.